

進路だより No.2



大阪府立堺支援学校・進路指導部

令和3年7月16日

高等部進路学習週間

高等部では、6月5日（土）～11日（金）の5日間、進路学習週間として作業実習に取り組みました。

【1年】高等部になり、初めての進路学習週間。緊張した表情で初日を迎えました。まず SST 講習からスタート。「働くために必要な力」についての話があり、今からできる大切なことには「挨拶、報告、質問」などがあるということを学習しました。各班に分かれての作業の中で、皆が意識して取り組んでいる姿が見られました。作業は5班に分かれ、様々な作業に取り組みました。日がたつごとに作業にも慣れ、各自が立てた目標を達成できるように頑張りました。決められた時間、作業に集中することができました。少し失敗もありましたが、5日間やりきった自信が、振り返りの全体発表での表情や感想に表れていました。

【2年】6班に分かれ、作業に取り組みました。1班はギフト用の箱折りや封筒作りなどを報告と確認をおこない、ミスがないようにていねいに取り組みました。2班は封筒作りの作業で役割を分担して取り組みました。3班は空き缶つぶしをみんなで協力し、2日間で1170個もすることができました。4班は時間を短く設定し、集中して作業に取り組むことができました。5班は報・連・相を意識して水風船の色分けをしました。6班は短く時間を設定し、木管抜きの作業に取り組みました。どの班も1年の時に比べると集中して作業ができる時間が増え、成長を感じることができました。

【3年】5班に分かれ最後の進路学習週間に取り組みました。1班は、主に箱折りや水風船の検品などの受注作業、2班はちらしのマーカー引きや水風船の袋入れの他、畑作業やグラウンドの雑草抜きも行いました。3班は水風船の色分けや調理員さんへのメッセージを書くおにぎり型のカード作りを行いました。4班はスポンジにボルトを差し込むなどの工夫をして、ネジの組み立て作業を1週間行いました。5班は木管抜きや空き缶つぶしの他、鉛筆削りや水やりなど独自の取り組みも行いました。仕事の喜びやしんどくても最後まで頑張ることの大切さなど、学んだことをこれからの学校生活や社会生活の中で活かしてほしいと思います。

【中学部】

3年生は、9日（水）に高等部進路学習週間の実習の様子を見学しに行きました。ネジの組み立て作業や風船の色分け作業など、先輩方が集中して取り組む姿、自分なりに工夫して取り組む姿を見て、「働く」ということを意識することができました。また、風船の色分け作業を体験しました。先輩方が優しく丁寧に指導してくれ、しっかり作業に取り組むことができました。今回、それぞれが感じたこと、学んだことを将来に活かしてほしいと思います。

ぎぎょうたいけんじっしゅう 企業体験実習 高2

6月8日～7月2日まで、生徒の実態に合わせて2日間～5日間の企業体験実習が行われました。今回初めて企業体験実習に参加した生徒は4名、2回目が4名、合計8名の参加となりました。緊急事態宣言の延長に伴い、当初予定していた実習時期から急遽変更した生徒もいましたが、みんな気持ちを切らせることなく最後まで参加することができました。

高2の生徒が携わった業務内容は、清掃、スーパー、製造業、ドラッグストア、飲食業、宿泊施設です。

この実習を通して感じた自分の特性や、足りない力と向き合い、次につなげてほしいと思います。



だい1かいほごしやしんろがくしゅうかい ほうこく 第1回保護者進路学習会 報告

4月より進路行事の開催を見合わせる事が多い中、ようやく6月30日(水)に「第1回保護者進路学習会」を普通課程と生活課程を分散する形で開催することができました。

当日は事前申し込み43名の方に加え、急遽参加される方もいらっしゃるなど、保護者の方の進路に対する興味の高さを感じました。

第1部では、本校の生活課程卒業生の保護者よりお話をいただき、「何を参考に、見学する事業所を決めたのか?」「見学するときは、保護者が付き添うのか?本人だけで行くのか?」「進路専任への相談はどうすればできるのか?」などの質問が挙がりました。第2部では、本校の普通課程卒業生の保護者の方にお話をしていただき、「気になった事業所へは積極的に在校時からかわりを持った」「子どもからの視点も、保護者からの視点もどちらも大切に選んだ」など、具体的な話をしていただきました。

参加者の方からは、「まだまだ先の話だと思っていたが、早い段階から進路選択を体験された話を聞いてよかったです」と感想が寄せられています。2月には第2回保護者進路学習会を予定しています。是非、次回もご参加いただき情報収集していただきたいと思います。



たいけんじっしゅう テレワーク体験実習

今年度より本格的に始まった高等部2年生対象のテレワーク実習が、5月24日(月)～26日(水)の3日間、本校のLAN教室を会場にして実施されました。事前に参加者を募り検討した結果、今回は8名が実習に参加しました。

試行期間からテレワークの取り組みに関わってくださっている、(株)D&Iのスタッフの全面協力のもと、「テレワークについての基礎講座」「オンライン会議体験」を中心に取り組みました。オンラインでのコミュニケーションでは、画面を通してでは微妙にズレる^{あいづち}相槌等のタイミングに戸惑い、どうすれば会話をしやすくなるか、みんなでアイデアを出し合う場面もありました。

